

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

**Suscripción**  
Segovia, mes 1 peseta.—Año 12 —  
Fuera, trimestre 3'50.—Año antic-  
pado, 12 id.—Id. corriente, 14.

**DIARIO DE INFORMACION É INTERESES GENERALES Y LOCALES**

**DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA**

**REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:**  
Isabel la Católica, número 8.  
**Talleres**  
Grabador Espinosa, 1, j.

**SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD**

## Versos y flores.

Todo fué regocijo en la capital de Francia durante estos días... Victor Manuel II y su augusta esposa recorren las calles de París entre el incansante griterío de la muchedumbre que los aclama y vitorea, y su visita constituye para los franceses algo así como un motivo para embriagarse de entusiasmo y dar rienda suelta á odios antiguos por singular contraste trocados ahora en profundos afectos.

Cualquiera que, con la historia ante los ojos, recuerde las rivalidades de antaño entre Francia á Italia; cualquier que dedique breves instantes á repasar las persecuciones padecidas por el segundo de esos pueblos grandes, persecuciones que el primero le hizo sufrir echando á un lado el sentimiento de la fraternidad de las razas; cualquiera, en fin, que medite sobre las ferocidades de épocas aún no borradas de la mente de franceses é italianos, sin duda que tiene mucho que meditar también ante el espectáculo que París ofrece estos días con sus calles sembradas de flores y su atmósfera henchida de victores ardientes.

Hasta en el Palacio vibraron los ecos de la amistad, que parecieron consagrar los labios de Loubet y Víctor Manuel...

"Me considero dichoso,—decía éste en sus brindis,—al ver que la Francia participa de mis sentimientos dando público testimonio de cordialidad á mi reino." "La Francia,—expresó aquel,—responde á los sentimientos de cordial simpatía que unen al pueblo italiano con el pueblo francés."

Y las copas se levantaron, y fué apurado el licor en ellas contenido haciéndose votos por la prosperidad de Francia é Italia.

Después dos actrices representaron un poema, alusivo á las dos naciones, todo dulzura y halagos de gentes cuyas almas fundió el cariño en un solo sentimiento.

Pero á nosotros se nos antoja que jamás han sido las flores y los versos medicina suficiente á curar heridas que todavía manan sangre, y pensamos que versos y flores solo sirven para adormecer odios que pueden despertar á la hora en que ya los bardos no tañan la lira y los jardines se encuentren marchitos.

## ... al minuto.

Un estudiante más.  
"Soy un estudiante más," ha dicho nuestro Rey, y esta declaración suya es una esperanza grande para la patria.

Muchos y gratos recuerdos guardará don Alfonso de su viaje á Zaragoza, pero ninguno tan lisonjero como el de la recepción escolar.

Rodeado de una juventud animosa que mira á lo porvenir tranquila y confiada, que siente alientos en sí para la conquista de lo futuro, habrá sentido iguales ímpetus, iguales ansias de grandeza, iguales deseos de ser, no ya uno de tantos, sino el primero y el mejor de todos ellos.

Allí, donde nacieron nuestras libertades y nuestro poderío, en la región que supo ser grande y fuerte y respetada por siempre y antes que ninguna otra, allí ha tenido nuestro Rey la visión de una España grande como la antigua, mas no por el camino de la fuerza, sino por el del estudio y el trabajo.

## CRONICA.

El Calabrés.

Parece un héroe de los buenos tiempos heroicos. Sin más amparo que su corazón, sus piernas y su carabina, lucha contra todo y contra todos.

Desafia los estragos de la Naturaleza; duerme sobre el duro suelo; come lo que la casualidad le depara ó aquello que el esfuerzo de su brazo le procura. La lluvia, la nieve, el sol que tuesta no hacen mella en su robustez de bronce. Desafia la cólera de los hombres; de pista á los gendarmes; causa á los soldados; aterroriza una comarca entera.

Es un bandido de la peor especie; ha matado varias veces sin necesidad, por maldad ingénita; pero su figura tiene esos relieves vigorosos que imprimía á la piedra el cincel de Miguel Angel y al lienzo el pincel de Goya.

Es un hombre que por causas aún desconocidas ha declarado la guerra á la sociedad. Quizá porque los hombres le arrojaron de su lado, le rechazaron de la sociedad y del pueblo es por lo que ahora vive en el bosque, salta de peña en peña, bebe el agua que brota de los manantiales purísimos y come lo que puede arancar á la cobardía de sus semejantes.

No tiene compañeros que le sigan. Nadie le auxilia en sus correrías, que acaban siempre con la muerte de alguien. Estaba armado de un mal fusil cuando empezó su criminal carrera; dos días después se había apoderado de una carabina magnífica cuyo dueño no se atrevió á disparar contra el Calabrés.

Durante diez días corrieron en su seguimiento dos compañías alpinas y más de cuarenta gendarmes. Sus piernas de lobo, su instinto de carnicero bastaron para salvarle de sus enemigos, que volvieron á poblado sin alientos. Por tres veces se dijo que estaba acorralado; ni una sola le vieron de cerca sus perseguidores. Y al cansarse, al ver que de continuo escapaba de sus garras, sus adversarios afirmaron que se había retirado hacia las cimas casi inaccesibles de los Alpes. Tanto era así, que veinte horas después asaltó en la llanura á un hombre y á una mujer y los despojaba de su bolsa.

En quince días ha cometido cuatro asesinatos y varios atropellos. Como el águila que sólo desciende al valle para asegurar su presa y de nuevo

se remonta á la altura, así el Calabrés apenas cometa una fechoría, escala de nuevo al monte, desde cuya cresta puede ver qué camino toman sus perseguidores y sus víctimas.

Es, en verdad, un hombre extraordinario. Es de la raza de los criminales que no quieren componendas con la justicia. Es de la altiva casta de los Strozzi, de los Sforza, de los Bonaparte, de cuantos han querido con voluntad persistente, con empuje incontestable.

¿Quién es? ¿De dónde viene? Nadie lo sabe. Quizá su mano se tendió alguna vez en ademán suplicante antes de levantarse homicida. Quizá, cansado de acudir al ruego, de advertir cuán inmovible es el corazón de los ahitos, se entregó á la violencia natural de sus instintos, dando ya por perdida la existencia, pero decidido á venderla lo más caro posible.

Hay que abominar de sus atrocidades, pero es preciso reconocer que el bandido es un hombre, uno de esos hombres que, colocado en otra esfera, sería un prodigio de energía, de voluntad y de valor.

No realiza su sangrienta gesta en Turquía, en América, en un país sin gobierno; desbajija y mata, roba y asesina en Francia, en la Francia republicana, tan adoradora de la fuerza, tan autoritaria como cuando Napoleón III parecía el árbitro del mundo.

Y á pesar de toda la policía y todos los soldados que corren tras de sus huellas, continúa el Calabrés libre como el aire, fuerte y temible, siendo espantajo de todos, pesadilla de muchos y vergüenza para la sociedad, que no supo conservarlo como miembro útil de ella, ni sabe vencerle rebelde, dañino y homicida.

MARCO POLO.

## GACETA DE MADRID.

**Marina.**—Real orden disponiendo se celebre subasta para el suministro del carbón Cardiff que sea necesario en los buques de guerra y guardacostas desde primero de Enero próximo á fin de Diciembre de 1905.

**Gobernación.**—Reales órdenes confirmando las suspensiones impuestas, respectivamente, por los gobernadores civiles de Alicante, Salamanca y Sevilla, al alcalde y cinco concejales del Ayuntamiento de San Juan, al alcalde y seis concejales del de Villavieja y al dieciocho concejales del de Utrera.

**Agricultura.**—Real orden concediendo autorización al Ayuntamiento del Alicante para prolongar el paseo de los Mártires por la llamada Explanada de España.

## Pueblo modelo.

El Africa es la tierra de las sorpresas. Ahora resulta que vive en ella, al sur del lago Victoria Nyanza, un pueblo que debieran tomar por modelo todas las naciones que se llaman civilizadas. Los negritos que lo componen son comunistas á toda prueba. Se desconoce en absoluto la propiedad individual. Cultivan la tierra y amontonan sus rendimientos bajo un gran cobertizo que hay en la plaza de Kraal. De aquel depósito toma cada uno lo

que le parece oportuno, y claro es que toma sólo lo necesario.

No es esto lo digno de ejemplo, sino lo que sigue: Según han dicho los negros, no se ha encarcelado ni ejecutado jamás á nadie. Los criminales son muy raros; pero los hay. Cuando alguno comete alguna fechoría imperdonable, le llaman los ancianos, le sermonean y hacen que se avergüence de su mala acción. Si reincide, lo cual es raro, le expulsan de su nación, le llevan á una selva muy lejana y allí lo sueltan. Si vuelve, al cabo de algún tiempo, le reciben con los brazos abiertos.

En la tribu no hay guerreros ni tocadores de tim tam, ni siquiera hechiceros.

Vamos, que no es el Africa tan horrenda como aseguró Stanley.

## Efemérides segovianas.

22 DE OCTUBRE DE 1536.

*Venta de Aguilafuente y otros pueblos.*

El 22 de Octubre de 1536, el Dené y el Cabildo de Segovia, vendieron á don Pedro de Zúñiga, hijo del Duque de Béjar, en 32.000 ducados, sus villas de Aguilafuente, Sotosalvos y Pelayos.

PEDRO SÁENZ LÓPEZ.

ANECDOTA DE UN REY

## VÍCTOR MANUEL EN PARÍS

Le Figaro refiere un hecho que indica hasta qué punto Víctor Manuel III se interesa por las menores cosas del Ejército.

En la revista militar de Vincennes quiso conocer la forma y contenido de la mochila que lleva el soldado francés.

Examinada que fué por el rey, quiso ver cómo se ponía, y cogiéndola se la colocó él mismo en las espaldas de su dueño, un pipiolo, como aquí diríamos, del tercer regimiento de zuavos, el cual, emocionado, empezó á balbucear, tratando de encontrar el grado correspondiente á la jerarquía de Víctor Manuel.

—Gracias, señor.... señor....

—No te apures por el tratamiento—dijo riendo el rey—Lláname como los antiguos soldados de tu regimiento llamaban á mi abuelo. Lláname: Cabo.... Es el título más hermoso que me puedes dar.

Las anteriores líneas, tomadas del periódico que hemos citado, nos recuerdan cómo ganó el abuelo del actual rey de Italia peleando con los zuavos franceses sus galones de cabo en la batalla de Palestro, ganada por franceses é italianos en 1859 contra los austriacos, y de cuya campaña nació la Italia moderna.

En ella, el tercero de zuavos partió al asalto de las baterías austriacas, y éste fué tan violento y salvaje, que se hizo irresistible. Los cazadores del Tiro rompieron contra ellos un fuego violentísimo, haciéndoles innumerables bajas.

En esto un grito inmenso resonó en el aire: «¡El Rey Víctor Manuel!» Vestido de gala, rodeado de sus ayudantes se lanzó espada en mano contra los tiradores. El coronel Chabron se lanza á él diciéndole: «Señor, no avence más Su Majestad.» Los zuavos se arrojan á la cabeza del caballo para detenerle. «¡Adelante!»—dijo el rey.—«¡Aquí hay gloria para todos!» El coronel dice: «Pero van á matar á V. M.»—«¡Bah! Venid conmigo y veréis.» contesta, y al frente de todos se lanza á la carga arrojando á los austriacos, siendo la mayoría arrojados al río Bida.

Concluida la batalla se comió el

ranchito en las marmitas de los austriacos, y por la tarde se reunieron los sargentos y cabos sobrevivientes.

Tomó uno la palabra y propuso debía ser el rey recompensando por la parte tomada en la carga de los zuavos.

Nombradle cabo—dijo uno,—y la proposición fué aprobada por unanimidad nombrándose una comisión que fuese á participárselo.

Llegó la comisión al alojamiento del rey; tomó uno la palabra y dijo:

—Señor: el tercero de zuavos, por unanimidad, ha nombrado á V. M. cabo del regimiento.

—Como Napoleón I—dijo el rey,—gracias, amigos míos. Tomar para beber á mi salud, y les entregó un bolsillo lleno de oro.

—Señor—dijo el que había hablado,—está bien, pero deseamos que beba con nosotros á la gloria del tercero de zuavos.

El rey se inclinó sonriendo. Trajeron una botella de vino, y Víctor Manuel chocó el vaso con sus nuevos compañeros de empleo.

## LAS CORTES

CONGRESO.

SESIÓN DEL 21 DE OCTUBRE DE 1905.

Abre la sesión el señor marqués de Figueroa, asistiendo muchos diputados. La entrada en el salón de sesiones de don Francisco Silvea, es saludada con nutridas salvas de aplausos de buena parte de la mayoría.

Poco después entra el señor Villaverde con todo el ministerio, de uniforme de Leida el acta de la última sesión y los decretos suspendiendo y convocando las Cortes, hace uso de la palabra el señor VILLAVERDE.

**Discurso del Sr. Villaverde.**

No habiendo llegado á un acuerdo el Gobierno anterior sobre la concesión de créditos para la reorganización de los servicios de Marina, presentó la dimisión al día siguiente de haber sido aprobado el mensaje por una nutridísima y brillante votación.

Como el señor Azcárraga aconsejó á Su Majestad el Rey que continuase en el Poder mi querido amigo y jefe don Francisco Silvea, y éste se resistió con toda energía, entonces me confiaron el inmerecido honor de formar Gabinete.

Protesta de las explicaciones que algunos han dado á la crisis. Estas son patrañas—añade—que no deben ocupar la atención de la Cámara, porque la desdorarían.

Yo he entrado en el Gobierno manteniéndome fiel á la disciplina del partido, no haciendo política de camarilla.

Recuerda su significación en el Ministerio que formó el señor Silvea al encargarse por primera vez del Poder.

Explana después los proyectos del Gobierno que preside.

Se propone afirmar la nivelación de los presupuestos, consolidar el crédito público y después estudiar la forma de restaurar el valor de la moneda.

Una vez realizada esta parte del programa, el Gobierno atenderá al mejoramiento de la enseñanza, al fomento de la riqueza, á la defensa de nuestras costas y á la construcción de una escuadra.

El Gobierno desea que este ejercicio se aprueben los presupuestos y las leyes referentes á la renta sobre el alcohol, al impuesto de derechos Reales y al del Timbre.

Más hubiéramos querido hacer en materia de Hacienda; pero el poco tiempo de que hemos dispuesto nos han impedido cumplir nuestros deseos. Dejamos para más adelante los proyectos de ley relacionados con el impuesto de Consumos y con el de utilidades.

También pretendemos que sean aprobadas varias leyes de carácter social. Son éstas las de coaligación y huelgas, tribunales industriales, consejos de conciliación y descanso dominical.

Por último, queremos que se aprueben las bases del proyecto de reforma de la ley municipal, presentado por el señor Maura. (Rumores en las minorías)

En lo que á la política general respecta,

el Gobierno se inspirará en los principios que informan la política del partido liberal conservador.

Termina rogando al señor Azcárate que aplaque la interpelación que le ha nunciado particularmente. (Grandes aplausos de mayoría.)

El Sr. AZCARATE accede al aplazamiento que se le pide, aunque haciendo constar que no le convencen los razonamientos que se le han expuesto.

El Sr. MUÑOZ anuncia una interpelación sobre los atropellos realizados por el Gobierno, principalmente en lo que afecta a los derechos de reunión, asociación y libre emisión de las ideas.

Observa el Sr. VILLAVARDE que el Gobierno tiene que representar en el Senado.

El Sr. GARCIA ALIX acepta la interpelación del señor Muro.

Se levanta a hablar el Sr. URQUIJO, diputado por Bilbao.

(Sus palabras son acogidas con fuertes rumores de parte de la Cámara y de las tribunas.)

Pide datos para hacer en tiempo oportuno una interpelación al Gobierno por las órdenes enviadas a las autoridades de Vizcaya.

**SENADO.**

Se abre la sesión a las cuatro, bajo la presidencia del general Azcárraga.

En los escaños hay bastante concurrencia.

El presidente del CONSEJO explica las causas y desarrollo de la última crisis y el nombramiento del Ministerio que preside.

El Sr. SANCHEZ DE TOCA saluda al nuevo Gobierno, considerándole acreedor a toda benevolencia, a toda consideración, abogando porque le apoyen todas las fracciones conservadoras, incluso las liberales, principalmente en las cuestiones referentes a los presupuestos, instrumento indispensable para gobernar.

Al decir que la última crisis fue promovida por diferencias de detalle en el Gobierno, el señor Villaverde interrumpe al orador, diciendo que por diferencias surgidas con él.

Entonces el señor Sánchez de Toca dijo que ahora se explicaba el origen de la crisis, la que tuvo lugar en el mes de Marzo.

El Sr. VILLAVARDE rectifica, manifestando que él ha explicado el origen de la crisis última, dando cuenta de las causas que alegó el señor Silveira, ó sea las diferencias de detalle surgidas en aquel Gobierno respecto á ciertos proyectos.

Rechaza con energía que haya venido al poder el actual Gobierno por medio de la conjura, agregando que llegó por medio de la disciplina.

El Sr. SANCHEZ DE TOCA insiste en que la última crisis fué provocada porque en Marzo el señor Villaverde no solo quiso formar parte del Gobierno, sino ni siquiera oír las razones de sus compañeros de Gabinete.

El Sr. VILLAVARDE replica que si dejó de formar parte del Gobierno en Marzo, fué por no estar conforme con los proyectos referentes á la escuadra.

El señor Gullón, en nombre de la minoría liberal, lamenta la poca armonía que existe en las huestes conservadoras, y anuncia una interpelación al señor Villaverde, si no la promueve el señor Sánchez de Toca.

El señor VILLAVARDE acepta la interpelación.

El conde de ESTEBAN COLLANTES promete terciar en los debates respectos á la interpelación anunciada.

El conde de TEJADA DE VALDÓERA dice que se levanta a hablar solo por su cuenta, como también lo ha hecho el señor Sánchez de Toca, toda vez que la ma-

yoría no se ha reunido ni tomado acuerdo alguno, y recaba la benevolencia de todos los conservadores para el Gobierno actual.

El Sr. VILLAVARDE da las gracias al conde de Tejada de Valdóera.

El Sr. CALLEJA aboga por la dotación de los presupuestos de Instrucción pública, á fin de que no vayamos á la zaga de las naciones civilizadas.

El Sr. VILLAVARDE se halla conforme con el orador respecto á la dotación del presupuesto de Instrucción pública, y dice que será su estudio uno de los principales objetivos del Gobierno.

El Sr. CALLEJA rectifica, deseando que el presupuesto de Instrucción pública, y sea la piedra angular de la regeneración española.

El Sr. DAVILA anuncia su intervención en el debate político en nombre de la minoría democrática que representa.

El harón de BONET lamenta de las alteraciones que sufren los planes de enseñanza, abogando por la redacción de un Código de enseñanza.

**Extranjero.**

**Comentarios de viaje.**

Un telegrama de Roma, que publica *Le Petit Parisien*, dice que una alta personalidad del Gobierno italiano ha declarado que el viaje de los Soberanos á París consagraba por muchos años los esfuerzos de MM. Rudini y Delcassé para arreglar de una manera estable el equilibrio del Mediterráneo y que desde ahora la situación respectiva de Francia, Italia é Inglaterra en el Mediterráneo está regulada por bases que garantizan de una manera absoluta la dignidad y los intereses de cada una de estas potencias quedando aseguradas en el porvenir buenas relaciones económicas y políticas.

**Combate en Marruecos.**

*The Times* inserta hoy un telegrama de Tánger dando cuenta de que en un combate librado el 12 del corriente, entre las fuerzas imperiales y las rebeldes, parte de las primeras se retiraron sin aceptar la lucha, y las restantes fueron derrotadas, sufriendo pérdidas considerables.

**Retirada de Zanardelli.**

Se han confirmado los rumores que venían circulando acerca de la próxima retirada de Zanardelli.

El ilustre hombre público escribió al rey una carta manifestándole que su mal estado de salud no le permitía desempeñar los deberes de su cargo con la asiduidad que quisiera, por lo que se veía obligado á presentar la dimisión.

Cuando los ministros conocieron la decisión de su presidente, acordaron dimitir también.

El señor Zanardelli llevó al rey, la dimisión de todo el gabinete.

**Chamberlain en campaña.**

Lord Chamberlain continúa su campaña política emprendida.

Ultimamente ha pronunciado un discurso en Tynemouth, donde ha he-

cho larga y detenida historia de su dimisión.

Piensa perseverar en su campaña hasta que las colonias rechacen las proposiciones ó que esté convencido de que el pueblo inglés no comprende la importancia verdadera de sus proposiciones.

**Notas políticas.**

**El proyecto de saneamiento de la moneda.**

El jefe del Gobierno leyó ayer tarde en el Congreso el proyecto de ley de saneamiento de la moneda.

El Gobierno tiene acordado que en la Comisión que ha de entender en el Congreso del proyecto estén representadas todas las tendencias políticas de que se compone la Cámara, y al efecto ha confeccionado la siguiente candidatura.

Señores Moret, Canalejas, Azcárate, Castellano, Espada, Marín de la Bárcena y Ordóñez.

**La actitud de Maura.**

El señor Maura ha escrito recientemente á todos sus amigos que tienen actualmente representación parlamentaria y que se encuentran fuera de Madrid, encareciéndoles la conveniencia de regresar á la corte y la necesidad de aparecer disciplinados como los más correctos ministeriales.

**La situación conservadora.**

Algunos periódicos atribuyen gran trascendencia política al discurso que ayer pronunció en el Senado el señor Sánchez Toca.

El exministro de Marina brindó al Gobierno todo género de facilidades, pero nada más que para legalizar la situación económica. En su discurso dirigió discretas, pero duras, censuras al señor Villaverde, dando esto margen á que algunos lo presenten como disidente ante la actitud observada por los señores Silveira y Maura en favor del ministerio Villaverde.

**La rebaja del cupo.**

Para gestionar ante el gobierno la rebaja del cupo de 60.000 hombres para el actual reemplazo, han llegado á Madrid representantes de cuarenta y dos provincias, y aún se esperan otros varios.

**EN LA AUDIENCIA.**

**El juicio de hoy.**

Ha sido suspendido por encontrarse enfermo el acusador privado señor La Calle.

**Calificaciones.**

Por la fiscalía se han hecho las siguientes.

De la causa instruida, por hurto,

contra Aniceto Huerta de Felipe y Domingo Santos Sanz, vecinos de Collado Hermoso y Santiuste de Pedraza respectivamente, pidiéndose para el primero la pena de dos meses y un día de arresto mayor y para el segundo la de otros dos meses y un día del mismo arresto por uno de los dos delitos de que se le acusa; á los dos accesorias legales y el pago de las costas por iguales partes.

De la seguida, por lesiones graves, contra el vecino de Aldea del Rey, Eusebio Delgado Yubero para el cual se solicita la pena de un año y un día de prisión correccional con las accesorias carreadorras y el pago de las costas procesales.

De la incoada, por lesiones menos graves, contra la domiciliada en Santiuste de San Juan Bautista, Felipa Sanz Heras, para quien se pide la pena de dos meses y un día de arresto mayor, con las accesorias compatibles con su sexo y el pago de las costas.

**CUADROS DE OTOÑO.**

Los que aterrados á una labor constante y penosa pasamos la vida estrujando la inteligencia y condenados á reclusión voluntaria, pero que á veces torna en forzosa el sagrado cumplimiento del deber, apenas si nos apercibiríamos del paso de las estaciones sino fuera porque la temperatura, con sus cambios bruscos, se encarga de avisarnoslo.

Las señales que en el campo y en la población anuncian la llegada de una nueva época del año, las transformaciones que de improviso sufre la vida de una capital obedeciendo al influjo de la estación que se acerca, las costumbres y los usos que vuelven á renacer como consecuencia de estos cambios siempre iguales y eternamente repetidos, se efectúan casi siempre sin que los que ocupados de día y de noche en una labor asidua se den cuenta exacta de ello.

Ayer, por lo que á mi respecta, tuve ocasión de comprobar lo que afirmo.

Robando unas horas á la tarea diaria abandoné el lugar donde con el trabajo consigo poner término á mis melancolías y desvelos, y me lancé á deambular por esas calles deseoso de emplear la vista y de respirar aire libre.

Al llegar á las afueras y contemplar el paisaje observé en él el influjo del otoño, la transformación que le había hecho experimentar la época de las mañanas alegres y de las tardes grises, la estación de los días serenos en los que la Naturaleza cembra su tristeza y su alegría.

El campo, desprovisto de las plantas que con su verdor tanta hermosura le prestaban, ofrecía al labrador nuevo trabajo que le embelleciera y fecundara.

Los jardines aparecían con más encanto que en otras épocas, con el suelo cubierto de una alfombra de hojas secas que crujían bajo el pié y con sus árboles de copas amarillentas que semejaban inmensos ramos dorados á los cuales servía de fondo el azul empañado del cielo.

La contemplación del panorama no causaba, como otras veces, en el alma, la emoción estética de lo hermoso y lo brillante. Únicamente traía al espíritu la melancolía que mitiga la pena y dulcifica el desengaño, la vaga tristeza de algo grande que va á morir seguro de renacer nuevamente.

En la población se observaban también distintas señales que, quizás aún con más relieve que en el campo, anunciaban la próxima llegada del invierno la presencia de los hielos que endurecen la tierra y de las escarchas que platean las campiñas.

Cuando regresé á ella comenzaba á surgir la noche, la noche larga y serena del otoño creada para que compartida con el sueño y la tristeza haga pensar á un tiempo en la muerte y en la ventura.

En la mayoría de las calles ví que los puestos de castañas asadas habían sido ya instalados y que la castañera, verdadero heraldo del invierno, lanzaba al aire, para facilitar la venta de su artículo, el alegre grito de *¡Asaditas, calentitas!*

Aquellas mujeres hicieron resurgir ante mis ojos el cuadro borroso de la estación de las nieves y al escuchar su pregon me pareció percibir el rumor del viento helado del invierno que no sólo congela las plantas y las flores, sino que también hace caer destruidos afanes y proyectos, iniciativas y esperanzas.

Todas ellas ocupaban los mismos sitios que ocuparon en años anteriores y como entonces permanecían resignadas, sentadas bajo la garita de madera y junto al hornillo mediado de carbón, sobre el cual descansa la vasija donde asan las castañas.

A algunas de las castañeras las reconocí al momento, pero en la revista que recorriendo las calles de la población pasé á los puestos de castañas, noté la ausencia de varias viejecillas que, imposibilitadas sin duda para continuar ejerciendo su profesión, se habían retirado á sus hogares llevando únicamente el recuerdo de luchas constantes y de tristezas infinitas.

En cambio de esto encontré también caras desconocidas, vendedoras que por primera vez ocupaban la garita del puesto y que menos acostumbradas á la venta de esta clase de artículos pregonaban su mercancía en distinta forma que las demás.

En uno de los puntos más concurridos de la capital detuvo mi paso y llamó mi atención una escena tierna y hermosa que allí se estaba desarrollando.

Jugando en el centro de la anchura

**Dramas de la espada**

Xavier de Montepin.

TOMO TERCERO.

**LA HIJA DEL DIABLO**

XII

LA EVASION.

(Continuación.)

Juntas recorrieron pasadizos en los cuales Hebe se hubiera perdido cien veces, pero que la vieja en cambio pareciera conocer admirablemente.

Indudablemente la tía Moloch, estaba habituada á la prisión.

Durante aquél trayecto no encontraron á nadie.

Al llegar frente á una pequeña puerta forrada de hierro como todas las de aquella triste mansión.

La tía Moloch probó muchas llaves en la cerradura, hasta que encontró la suya, y consiguió abrir la puerta.

El aire fresco de la noche, un aire fino y puro acarició el semblante de Hebe, produciéndole una agradable sensación.

—¿Somos libres ya?—preguntó la joven.  
—Todavía no—respondió la vieja;—pero no tardaremos en serlo.

El sitio en el cual se encontraban en aquel momento, era un pequeño patio rodeado de una pared bastante elevada.

En aquel muro había una poterna, de la cual se servían pocas veces y quedaba á la calle.

La tía Moloch buscó y encontró aquella poterna, costándole en abrirla más trabajo del que se figuraba, pues encontrándose oxidado el interior de la cerradura, era difícil hacer girar la llave.

Los minutos que transcurrieron en aquellos ensayos fueron horribles para Hebe, y le parecieron largos como siglos.

Se veía otra vez encerrada en el calabozo, y conducida al suplicio.

Lo que la joven sufrió, no es para dicho. Por fin y con gran esfuerzo del cual no se hubieran creído capaces los débiles miembros de la vieja, cedió la cerradura.

La puerta se abrió, chirriando, si, pero se abrió.

Al otro lado estaba la calle, es decir, la libertad.

La tía Moloch cogió de nuevo á Hebe por la muñeca, y le dijo arrastrándola hacia afuera:

—Ya os he dicho que tendréis necesidad de todas vuestras fuerzas... armaos, pues de valor, por que aquí no estamos seguras y será preciso que andemos mucho esta noche.  
—No tengais miedo—replicó Hebe—tendré valor y fuerzas, os lo prometo.

La tía Moloch echó á andar silenciosamente, rodeando las calles muy concurridas é internándose en un laberinto de callejuelas.

Poco á poco fueron encontrando menos casas, y al cabo de algunos instantes se encontraron en el campo.

La tía Moloch no aminoró su marcha, ó mejor dicho, su carrera; únicamente se separó de la carretera.

Se encaminó con su compañera por uno

de esos caminos de travesía que aún de día son difíciles de recorrer.

Caminaba segura y resuelta, sin manifestar ninguna vacilación.

En cambio á Hebe le ocurría todo lo contrario.

La desgraciada niña tropezaba á cada instante.

Hubiera caído cien veces si el brazo de la tía Moloch no la hubiera sostenido con incomprendible vigor.

Al cabo de dos horas de marcha, Hebe conoció que las fuerzas le faltaban por completo.

Las piernas doloridas y acorchadas, se negaban no sólo á caminar, sino á sostenerla.

Cayó de rodillas murmurando:  
—No puedo más... no puedo más.

La tía Moloch se detuvo.

—De modo—preguntó la vieja—¿que estáis rendida?

—Hasta el punto de que me siento morir.

—¿No os setis capaz de un último esfuerzo?

—¡Ay, sí! Pero os suplico, señora, que no os preocupéis por lo que aquí pueda ocurrirme.

plazuela se encontraban varios niños y niñas, los cuales correteaban alegres y contentos, con la alegría venturosa de la infancia.

Una de estas últimas á quien sin duda había encomendado su madre, durante su ausencia, la custodia de un puesto de castañas situado allí inmediato, abandonaba presurosa sus juegos cuando notaba que algún parroquiano se acercaba á aquél y acudía á despachar la mercancía que solicitara el comprador.

Después echaba nuevo combustible al hornillo y atraída por los gritos de los chiquillos, sus compañeros de alegría, dejaba abandonada otra vez el puesto y se lanzaba regocijada á sus entretenimientos infantiles.

Cuando más gozosa se hallaba disfrutando de sus juegos apareció su madre en la plazuela.

Dirigió ésta una rápida ojeada al puesto y al observar que nadie se encontraba custodiándolo se encaminó al grupo que formaban los chiquillos, sacó de entre él á su hija y después de propinarla unos cachetes y de reprenderla por su abandono, la obligó á sentarse en la silla colocada bajo la garita del puesto.

Momentos más tarde volvió á alejarse de aquel sitio y la niña sin poder echar fuera de sí el susto que experimentó al ser sorprendida por su madre, permaneció allí triste y angustiada.

Era delgada y rubia. En su cara habíase vertido una mezcla delicadísima de blanco y rosa, sin que se pudiera afirmar cual era el color predominante. Tenía la frente ancha, la nariz un tanto pequeña y levantada, pero sin duda alguna lo más perfecto de su nerviosa personilla eran los ojos de azul sereno y fuerte, azul de mar ó de noche de invierno.

Cuando la infantil castañera se dió cuenta de lo que le había ocurrido y llegó á sus oídos el eco de los juegos de sus compañeras, rompió á llorar amargamente.

Después en sus ojos brillantes y fijos pareció cristalizarse el llanto, dándole la inmovilidad lustrosa de los ojos de una muñeca, enjugóse con las manos las lágrimas que habían resbalado por sus mejillas y haciendo un esfuerzo superior á su voluntad lanzó al aire con voz infantil y deliciosa el grito de *Asaditas, calientes...*

ARTURO G. CARRAFA.

**Obra nueva.**

**"GÉRMENES MALDITOS,"**

Nuestro querido compañero de Redacción Miguel de Zárraga ultima la publicación de su nueva novela **Gérmes malditos**, obra, primorosamente editada, que seguramente será discutidísima y acerca de la cual no anticipamos elogio alguno para que no se nos tache de apasionados.

**Gérmes malditos** lleva una carta dirigida al insigne periodista don Manuel Troyano, prólogo en el cual se manifiesta el motivo y tendencia de la obra.

Esta es de esperar que sea tan leída como admirada.

Y no decimos más por hoy, ya que está cercano el día en que plumas mejor autorizadas podrán juzgar imparcialmente la última obra de nuestro joven y aplaudidísimo autor.

**SUETOS.**

**Las elecciones municipales.**

CONVOCATORIA  
En el Boletín Oficial extraordinario correspondiente al día 20 del actual se publica la convocatoria para la renovación bienal de los Ayuntamientos.

Las elecciones municipales se celebrarán en toda esta provincia el domingo 8 del próximo Noviembre verificándose la designación de interventores el domingo primero también de Noviembre.

El escrutinio general será el jueves 12 del mismo mes.

**Indicador electoral.**

Anteayer dió principio el periodo electoral con la inserción en el Boletín Oficial de la convocatoria publicada, la cual los alcaldes harán exfioner al público las listas definitivas de los electores hasta la elección. (Artículo 7.º del Real Decreto de 5 de Noviembre de 1890.)

Desde el día siguiente al de la convocatoria hasta el domingo primero de Noviembre inclusive, pueden formularse las solicitudes y las propuestas, pidiendo la declaración de candidatos á la Junta municipal del Censo (artículo 17 del Real decreto de 5 de Noviembre de 1890.)

Téngase en cuenta la Real Orden de 27 de Noviembre de 1890,

Se constituirán los nuevos Ayuntamientos el día primero de Enero de 1904.

**Veladas históricas, por don**

Leopoldo Casero Sánchez, libro de lectura para escuelas. Se vende en la librería del ADELANTADO DE SEGOVIA y casa del autor en Navalmanzano, al precio de 9 pesetas doctena y 0'75 pesetas ejemplar.

**Comisión provincial.**

Mañana celebrará sesión esta Corporación poniéndose al despacho los asuntos comprendidos en la orden del día.

**Salto de agua.**

Por don Federico Moreno Cuesta, vecino de Gerona, se ha solicitado la concesión de cinco mil litros de agua por segundo, del río Duratón, en el término municipal del pueblo Burgomillado.

Se emplazará el salto de agua y se construirá la fábrica, en terrenos de la propiedad de don Francisco Zorrilla y don Luis Sánchez.

Dicho aprovechamiento que representará una obtención de mil treinta y tres caballos de fuerza máxima, será destinado á producción de energía eléctrica, para usos industriales.

El proyecto de la obra ha sido confeccionado por el Ingeniero de caminos agregado á la sección de Obras públicas de esta provincia, don Enrique Morales.

**Caridad.**

Las personas caritativas harían una buena obra socorriendo á D. M. F. que en unión de su esposa vive miserablemente en la calle de Caballeros número 22, (San Millán).

**Subastas.**

Por la Alcaldía se han fijado en el tablón de anuncios del Ayuntamiento los siguientes:

Anunciando la subasta para el arrendamiento del alumbrado público del barrio de San Marcos y otros que carecen del eléctrica, fijando como tipo la cantidad de tres mil trescientas tres pesetas con cincuenta céntimos.

Otra para el arrendamiento de los derechos sobre cada res que se sacrifique en el Matadero público ó en las casas particulares, bajo el tipo de veinte mil pesetas.

Y otra sobre puestos públicos por la cantidad de nueve mil pesetas.

Los pliegos de condiciones se hallan á disposición del público en el Ayuntamiento.

**Vacuna.**

A pesar de las disposiciones de la Alcaldía en beneficio de la salud pública, son muy pocas las personas que

acuden á la Casa de Socorro donde se facilita gratis á los pobres la vacuna, pues en los dos días que lleva establecido este servicio solamente han acudido veintiseis personas.

**La trielchina.**

Hoy ha sido quemado un cerdo en el que se observaron señales de trielchina.

**Leche adulterada.**

Por vender leche en malas condiciones ha sido denunciado un individuo, habiendosele tirado varios cántaros de lo que expendía.

**Sin duda.**

Los sombreros de Moreno como sus zapatos son: siempre llaman la atención, y su lema es «Todo bueno.» (Plaza del Corpus, 10.)

**Pantano.**

Se ha recibido en este Gobierno civil, el proyecto del pantano nombrado del Casuar, que aprovechará las aguas del río Riaza que atraviesa el partido del mismo nombre.

**Cámara del Comercio y de la Industria.**

Por acuerdo de la Junta directiva se abre el plazo de inscripción para los alumnos que reuniendo las condiciones, deseen asistir á las clases de Aritmética mercantil y Teneduría de libros por partida doble; el plazo espira el 30 del corriente mes.

Para poder inscribirse es necesario haber cumplido catorce años y saber sumar, restar, multiplicar y dividir, ser socio, hijo, dependiente ó sirviente del mismo. Los dependientes ó sirvientes de los socios abonarán cinco pesetas por todo el curso para gastos de material.

Punto de inscripción: Sombrerería de Claudio Moreno, de nueve á doce de la mañana.

**FERRETERIA DE**

**ADRIÁN RAMIREZ**

La mejor surtida en batería de cocina, camas, clavazón y demás artículos del ramo.

**VISITESE ESTA CASA**

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que la del Doctor Pizá» de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias  
Plaza del Pino, 6 farmacia, Barcelona.

**BOLSA DE MADRID.**

FONDOS PÚBLICOS	Cotización del	
	Día 19	Día 20
Deuda perpétua Interior 4 %	77 15	77 35
Serie F. de 50 000 ptas. nom.	77 15	77 35
Serie E. de 25.000 . . . . .	77 15	77 30
Serie D. de 12.500 . . . . .	77 15	77 45
Serie C. de 5.000 . . . . .	77 15	77 40
Serie B. de 2.500 . . . . .	77 15	77 40
Serie A. de 500 . . . . .	77 10	77 40
Serie G y H. de 100 y 200 . . . . .	77 10	77 40
Deuda Amble. 5 %; Serie F.	97 10	97 15
Acciones Banco de España.	476 50	478 00
Idem del Banco Hipotecario.	442 00	441 00
Comp. Arr. de Tabacos.	442 00	441 00

**Mercados.**

**Segovia:**

Almacenes de Lambás y Galicia.  
Trigo, á 43 reales las 94 libras castellanas.

Algarrobas, á 34 la fanega.  
Centeno, á 32 idem.  
Cebada, á 23.  
Entradas nulas.

**Valladolid:**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Arco, 100 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 reales y 200 de centeno á 33 1/2 reales.

En el Canal, 400 fanegas de trigo, que se cotiza á 43 1/2 reales.

**Medina del Campo.**

Han entrado 000 fanegas de trigo que se cotiza de 43 á 43 3/4 reales.

**Árvalo.**

Trigo bueno de 42 1/2 á 43 reales fanega.  
Centeno, á 31 y 32.  
Cebada á 26 y 27.  
Algarrobas, á 32 y 33.  
Cálculase la entrada de trigo en 800 fanegas.  
Tendencias del mercado sostenina.  
Temporal bueno.

**Diario religioso.**

**SANTOS DE MAÑANA.**

San Pedro Pascual, Obispo Y Mártir.  
Santos Servando y Jermán, Mártires.  
San Ignacio, Obispo.

**AGRIDULCES**

En un juzgado:  
—¿Confiesa usted que ha dado de palos al doctor R?..  
—Sí, señor.  
—¿Tiene usted algún motivo para hacerlo?  
—Sí, señor; lo he paleado en legítima defensa. Estoy delicado de salud y se había empeñado en asistirme.

Entre niños que juegan al médico y al enfermo:  
—¿Qué tiene esta criatura?—pregunta el doctor á la supuesta madre del paciente.  
—Se ha bebido una botella de tinta.  
—¿De veras? El caso es grave. Y usted, ¿qué le ha dado!  
—Le he hecho tragar tres pliegos de papel secante.

**CHARADA.**

Es un río la segunda.  
Primera doble hace miedo,  
Y el todo se suele ver  
En una casa de juego.

Solución á la charada del día 20:

MA-NO.

**POR TELEFONO.**

Madrid.—5 tarde.

**En el Congreso.**

Se abre la sesión que es presenciada por numeroso público en las tribunas. Los cascamos de los diputados estan casi llenos á pesar de que se sabe que ningún incidente ha de suscitar la elección de presidente de la Cámara.

Asisten los ministros señores Alix, Cobian, Bugallan y Gasset, además del señor Villaverde.

Pide la palabra el señor Moraita y protesta energicamente de que un cartel que se hallaba pegado en el muro de una casa enfrente de la Universidad, haya sido arrancado y remitido al Juzgado, después de haber estado dos meses sin que á la autoridad la pareciera sedicioso el que se hallase grabada en el la efigie de la justicia.

El señor Salmerón en un corto discurso une su protesta á la del señor Moraita y agrega que no está dispuesto á consentir que de tal modo se falte á las disposiciones constitucionales.

Les contesta el señor ministro de la Gobernación diciendo que la ley de orden público prohíbe actos como el á que se refiere el señor Salmerón, y por consiguiente, aunque á este le parezca mal, está dispuesto á no tolerarlo.

—El señor Arias de Miranda pide una relación de los Ayuntamientos y jueces destituidos desde que entró en el poder el partido conservador, y

ministro ofrece facilitarla cuanto antes.

Se entra en la elección de presidente de la Cámara y el señor Romero Robledo resulta elegido por 188 votos correspondientes á la mayoría y á un canalejista, dos liberales y un carlista, que es el señor Nocedal.

El señor Romero pronuncia un discurso de gracias, admirable, que provoca con frecuencia bravos y aplausos en la Cámara.

Dice que una conjunción de ideas y procedimientos de Gobierno le ha traído á unificarse con el actual ministerio y que esta es también la causa de que el decano de los diputados, venga á presidir el Congreso.

Elocuentemente esboza cual ha de ser su conducta en el alto puesto que ocupa y dedica hermosos párrafos á la política restauradora que debe imperar en el credo de todos los partidos, y á la utilidad de un buen sistema parlamentario.

**En el Senado.**

Abrese la sesión poco después de las tres, y acto seguido reúne la Cámara en secciones.

Reanudada la sesión animase el Senado esperando con ligera impaciencia la interpelación que sobre la última crisis anunció el señor Guillón.

**Consejo.**

Se ha celebrado esta mañana en Palacio, presidido por el Rey.

Villaverde, en su discurso de ritual, dió cuenta al monarca de la apertura de las Cortes quitando importancia al discurso que pronunció Sánchez Toca.

Don Alfonso por su parte mostró su satisfacción por el viaje á Zaragoza y manifestó sus deseos de visitar Barcelona, desistiendo ante las indicaciones de Villaverde.

**La crisis.**

Aumentan los rumores de crisis, comentándose el demoleedor discurso que á Villaverde dedicó ayer Sánchez Toca.

Este piensa decir mucho más de lo que dijo.

Los pesimistas auguran que el Gobierno actual no llegará á la aprobación de los presupuestos.

**Los cambios.**

Se ha cotizado el Interior á 77'30; los Francos á 31'10; y las Libras á 00'00.

EL CORRESPONSAL.

**Venta**

Se hace de 76 reses lanares, machos y hembras de todas edades. Para tratar, con Lorenzo Pérez García, vecino de Zarzuela del Pinar, dueño de las mismas.

**El Dr. Acinas**

ha trasladado su casa y consulta á la calle de San Juan, 7, entresuelo, izquierda.

**Aviso al público.**

Nuevo servicio diario de carros para el transporte á la Estación y mudanzas.

El servicio á cargo de Santiago Barroso, calle de Reoyo, número 17, donde se admiten cuantos encargos se dignen confiarle y se reciben órdenes, talones y demás.

El servicio es desde las siete de la mañana en adelante, hasta las diez de la noche.

Reoyo, 17, (frente á la Fonda del Comercio).—SEGOVIA.

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 80

años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, agnas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y

disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva,

el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero, medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en

las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas, la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

SECCION DE ANUNCIOS

THYMOL CASALS

Es el mejor dentifrico y antiséptico

Da a la boca un frescor de larga duracion, teniendo un sabor agradable...

Al por mayor: J. URIACH Y C., Moncada, 20. - BARCELONA

MOYA, -Fotógrafo.- Véase la exposicion de retratos.-Plaza Mayor.

Los que usan el Tóxico. HOMBRES DEBILES, MUJERES NERVIOSAS Y ESTERILES!



CURA DE LA DEBILIDAD (ENFERMEDAD DEL DIA). Se produce la debilidad por la pérdida vital, pesares, contrariedades de la vida...

Los que lo usan a diario.



CONSULTA DE Malos Especiales de 10 a 3, gratis a los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MEDICO AMERICANO...

Servicios de la Compania Transatlantica DE BARCELONA.

Vapores que prestarán los servicios en el mes actual, salvo contingencias. LINEAS DE CUBA Y MEXICO. Dias 19 de Santander y 20 de Coruña el vapor Alfonso XIII...

A partir del correo del Norte de 20 de Marzo y hasta nuevo aviso, los vapores de dicha linea harán la escala de... Progreso y Veracruz con tránsito en Habana...

SORDERA MAL DE ORINA. CURA RAPIDA SIN OPERAR. ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OIDOS...

MAL DE ORINA. CURA RAPIDA SIN SONDAR NI OPERAR. Dilatacion de las estrecheces. Rotura y expulsion de los calculos (piedra) y arenillas...

ESTREÑIMIENTO. Purgativos, Depurativos y Antisépticos. Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias...

Gran Fotografia. - MONTES. - 11, Victoria, 11.

Fortuna. Invitación a la participacion en los GRANDES SORTEOS de premios garantizados por el Estado de Hamburgo, en los cuales se repartirán 10 millones 836,562 marcos...

L'ASSICURATRICE ITALIANA. SOCIEDAD ANÓNIMA de Seguros contra los Accidentes y de Reaseguros. Capital social: Liras 5.000.000...

HIJO DE JULIAN PEREZ. Almacenista de Coloniales y Fabricante de Jabones de Aceite de oliva CARABANCHEL BAJO. Esta casa en la elaboracion de Jabones, solo se dedica a fabricar generos de primera...

LA FUENCISLA. Fabrica de Jabón, establecida en la antigua de S. José. Desde el día 15 del corriente mes, queda abierta la venta de productos...

PILDORAS DEFRESNE. PANCREATINA. Digestivo el más poderoso y el más completo. Digerir de solo la carne, sino tambien la grasa...

VINO DEFRESNE. El único Legítimo. el más precioso de los tónicos y el mejor reconstituyente. PARIS: 4, Quai du Marché-Neuf...